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При решении вопросов о том, какие нормы подлежат применению при разрешении трансграничных спортивных споров по 
существу, Спортивный арбитражный суд в Лозанне (CAS) в первую очередь руководствуется нормами lex sportivа, содержащимися 
в уставах и регламентах международных спортивных организаций, во Всемирном антидопинговом кодексе. Кроме того, в своей 
деятельности CAS использует нормы материального права Швейцарии и коллизионные принципы, закрепленные в Кодексе спор-
тивного арбитража, в результате чего для разрешения трансграничного спортивного спора CAS может применить и материальное 
право иностранных государств. 

Свои тезисы авторы статьи иллюстрируют примерами из арбитражной практики CAS.
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When deciding what rules should be applied on the merits of transboundary sports disputes, the Court of Arbitration for Sport in 
Lausanne (CAS) is primarily guided by the lex sportiva rules contained in the statutes and regulations of international sports organizations 
and the World Anti-Doping Code. In addition, the CAS resorts in its activities to norms of Swiss substantive law and conflict of laws principles 
established in the Code of Sports-related Arbitration, as a result of which the CAS can also apply the substantive law of foreign States to 
resolve a cross-border sports dispute. 

The authors of the article illustrate their theses by examples from the CAS arbitration practice.
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